

JESÚS de BODA en CANÁ

1. SEIS DÍAS antes de llegar a ella

1.1. El 4º evangelio comienza su evangelio con un *gran prólogo* sobre la **Palabra**, en el que inserta a Juan Bautista, **la Voz**

1.1.1. Dicha **Palabra** asegura en dicho evangelio y en diversas ocasiones *‘Yo soy’*, expresión reservada en el AT. al **Nombre de Dios** revelado a Moisés. Jesús es *‘Yo soy’*; Jesús, el hombre, es Dios’

1.1.2. Todo esto llena **un día**, sería el 1º, siguiendo el ritmo de la creación en Génesis

1.2. *‘Al día siguiente’*, el 2º (1, 29-34)

1.2.1. No es una indicación cronológica, sino didáctica, indicando que está sintetizando la **Nueva Creación**. El **día 6º** lo hará coincidir con la manifestación del Hombre Nuevo en la Nueva Alianza o **Boda en Caná**

1.2.2. El Bautista lo presenta viniendo hacia él. Es *‘el Cordero de Dios’*, *‘el que está por delante de mí’*, sobre el que *‘se ha posado el Espíritu santo’*: es el que bautiza con dicho *‘Espíritu’*. Y casi lo garantiza con juramento: *‘yo lo he visto y doy testimonio de que Este es el Hijo de Dios’*

1.2.3. Si se compara esta **Presentación** con la de **María** en el Templo, es como poner un pigmeo al lado de un gigante, un legalismo frente a la realidad

1.2.4. *‘Al día siguiente’*, el 3º (1, 35-42)

1.2.5. Dos fieles discípulos de **Juan**, pues *‘estaban con él’*, al ver cómo su maestro *‘fijándose en Jesús que pasaba, dice: Este es el Cordero de Dios’*, el del Éxodo (1, 14-17), el chivo expiatorio de su tiempo, el Pascual del que hablarán **Pablo** y **Pedro** (1 Cor 5, 7 y 1 Pe 1, 18) *‘siguieron a Jesús’*

1.1.1. Jesús se fija en ellos, les pregunta qué buscan, le responden saber *‘dónde vives’*. La respuesta fue *‘Venid y lo veréis’*, su **vocación**

1.1.2. *‘Furon, vieron dónde vivía y se quedaron con él aquel día’*, el *‘día’* del **Señor**. Le siguieron, vieron y se quedaron con Él refleja la experiencia íntima de la Comunidad, de una Vida identificada con la de **Cristo** *‘¿Dónde vivía?’*, en el Padre y en la dinámica del **Espíritu** como **Cordero de Dios**

1.1.3. *‘Aquel día’*, es aquel del que había dicho el **Salmista** *‘este es el día del Señor, este es el tiempo de la misericordia’*

1.1.4. *‘Era como la hora décima’*, las 4 de la tarde, la anterior a la **12ª**, cuando al morir *‘entregó Su Espíritu’* inclinando la cabeza e iniciándose la **Comunidad**

1.1.5. Son los 2 primeros discípulos, los más genuinos en el seguimiento de **Jesús**

1.1.6. Uno de ellos, llamado **Andrés**, que en griego significa *‘el hombre’*. Se encuentra con su hermano **Simón** y le dice entusiasmado *‘hemos encontrado al Mesías’*, al **Cristo**. Detrás del *‘hemos’* está la **Comunidad** y cómo ella entendía a **Cristo**, al **Resucitado**

- 1.1.7. *'Y lo llevó a Jesús'*. Pedro no fue a Jesús. Acepta ser llevado. Pero Jesús *'se le quedó mirando'* y se lo apropió, le tomó con la intimidad de atreverse a cambiarle de nombre, *'tú te llamarás Cefas'*. Otro modo de vocación
- 1.1.8. Pedro no se define; no tiene ni un gesto que muestre su adhesión a Jesús. El evangelista lo tiene reservado para otro momento, aquel de después de la Resurrección, cuando, de la experiencia comunitaria, haga su triple`profesión de fe desde el Amor
- 1.1.9. Es el 2º modelo de discipulado. Era *'hijo de Juan'*, fotocopia de la mentalidad bautista. No ha escuchada lo del **Cordero de Dios**. Para él Jesús puede ser el mesías político esperado por Israel; nada más. Irás tras él sin adherirse
- 1.1.10. *'Al día siguiente'*, el 4º (1, 43-51)
- 1.1.11. Jesús decide salir para Galilea. *'Encontró'* a Felipe y, fruto de este encuentro, auténtica Fe vocacional, le dice sin más: *'sígueme'*
- 1.1.12. Felipe *'encuentra a Natanael'* y, desde la misma movida del *'Aire'* del encuentro, ejerce ya de apóstol de un hombre en quien piensa se cumplen la Ley y los **Profetas**, en línea institucional, no bautista
- 1.1.13. Por eso le habla en el lenguaje que le pueda entender: *'Aquel de quien escribieron Moisés en la ley y los profetas, lo hemos encontrado: Jesús, hijo de José, de Nazaret'*
- 1.1.14. Del *'sígueme'* al diálogo entre Jesús y Natanael hay un abismo. Cada llamada ha sido distinta. La Comunidad enseña que sus miembros no están clonados

2. Una BODA en CANÁ

- 2.1. *'A los tres días'*, el 6º (2, 1-11), pues se contaba el *den que están*, el 41º, el siguiente, el 5º y al otro, el 6º
- 2.1.1. Es el, del inicio de la creación del **Hombre Nuevo**, cuando Jesús hace en Caná de Galilea *'el primer signo de los que realizó'*, dándoles el *'vino de solera'*, profetizado por Isaías. Será el signo sacramental de la Sangre del **Cordero de Dios** dada en la Cena de despedida y derramada en la **Cruz** Comprende la actividad del **Jesús Mesías** en sus 3 últimos años
- 2.1.2. Con este primer 'signo' de la boda Jesús da a entender que **la Boda o Alianza Antigua** va ser sustituida por la **Nueva Alianza** en su sangre
- 2.1.3. La historicidad del relato es incuestionable, no menos lo son las exageraciones intencionadas para realzar la *'solidez de la enseñanza'*. Está muy bien encuadrado todo el relato en el costumbrismo de la época
- 2.1.3.1. 6 tinajas, de piedra, de 111 litro cada una, de agua para las abluciones, vacías, en una casa particular
- 2.1.3.2. No acuden al encargado signo a una de la familia, **María**, y esta a su hijo
- 2.1.3.3. El catador da fe de que lo que prueba, el chupito, es vino. **Y ¿el resto?** Lo que importa señalar es que **Jesús** hizo algo bueno en favor de la boda clásica judía. No la anuló. Lo de menos es el cómo. Y a Jesús no le gustó baba el espectáculos

2.2. Sentido de lo que se cuenta

2.2.1. Jesús es el **Nuevo Esposo** de la **Nueva Alianza** o **Boda** con su **Nuevo Pueblo**, representado en los primeros discípulos que se le habían adherido al llamarlos

2.2.2. La boda de Caná, lo imperfecto e inacabado, simboliza la **Alianza Antigua**, caduca, vacía y petrificada

2.2.3. Las **6** tinajas de pedra, para el agua de las abluciones y vacías son muy significativas de la **Ley**, cuyas obras, abluciones, ritos y culto y ano sirven: **“destruid este templo...”**

2.2.4. El vino de solera, signo de la época mesiánica, anunciado por **Isaías**, junto con manjares exquisitos, los propios de una **Boda/Alianza mesiánica**, ya los pueden degustar como aperitivo

2.2.4.1. Se lo ofrece Jesús degustación degustación porque, como le dijo a su madre, **‘aún no ha llegado mi hora’**, la hora de la realidad aquí significada

2.2.4.2. Con la peculiaridad de que la llama **‘mujer’**, porque aparte de ser el símbolo o **esposa** del Antiguo Israel, será la **Madre** del **Nuevo Pueblo** de Dios, de la Nueva Humanidad, formando con su Hijo el **Cristo cósmico** de que habla **Teilhard**

2.2.5. Así Jesús realizó el primer signo del Amor servicial, así ‘manifestó su gloria’ y **‘sus discípulos creyeron en Él’**, se unieron al mismo proyecto del **Padre**

2.2.6. El resto de comensales vieron el signo, pero **no lo significado**

2.2.7. **En Caná** se inició la **Nueva Andadura**, que sigue en Camino hasta el final de los tiempos